

Дело № 10-7906/14                                                               Судья Гривко О.Н.     


                                

АПЕЛЛЯЦИОННОЕ ОПРЕДЕЛЕНИЕ

г.  Москва                                                                                  3 июля 2014 года

      
Судебная коллегия по уголовным делам Московского городского суда в составе: 

председательствующего судьи Колесниковой И.Ю.,

судей Буяновой Н.А., Тюркиной Г.М.

с участием прокуроров Игнатовой Н.И., Якушовой А.Н., 

представителей потерпевших – адвокатов: Ковалева А.Ю., представившего служебное удостоверение № 10531 и ордер № 14-640 от 26.06.2014 года, и Конова Д.А., представившего служебное удостоверение № 7210 и ордер № 09/14 от 07.04.2014 года, Аванесяна С.О., представившего служебное удостоверение № 4683 и ордера №№ 149865 и 149866 от 03.07.2014 года,

осужденного Некрасова Ю.В.,

защитников: Орловой М.В., адвокатов: Азанова И.И., представившего служебное удостоверение № 7796 и ордер № 334 от 27.06.2014 года, и Ковалева Д.Г., представившего служебное удостоверение № 7249 и ордер № 003537 от 03.04.2014 года,

при секретаре Удовенко Ю.В.

рассмотрела в открытом судебном заседании от 3 июля 2014 года апелляционное представление государственного обвинителя Игнатовой Н.И., апелляционные жалобы представителей потерпевших – адвокатов Аванесяна С.О., Ковалева А.Ю., Конова Д.А., защитника – адвоката Ковалева Д.Г. на

приговор Зеленоградского районного суда города Москвы от 28 марта 2014 года, которым 

Некрасов Юрий Валентинович, 24 ноября 1977 года рождения, уроженец города Москвы, гражданин РФ, с высшим образованием, разведенный, не судимый, работающий инженером по сервису в ЗАО «Приборы» города Москвы, зарегистрированный и проживающий по адресу: Москва, ул. Шипиловская, дом 6, корпус 1, кв. 104, 

осужден по ч. 1 ст. 114 УК РФ к лишению свободы сроком на 10 месяцев, с отбыванием наказания в колонии-поселении.

В соответствии со ст. 72 УК РФ, в срок лишения свободы зачтено время содержания Некрасова Ю.В. под стражей до судебного разбирательства с 20 октября 2012 года по 28 марта 2014 года, всего 1 год 5 месяцев 8 дней, из расчёта один день содержания под стражей за один день лишения свободы, в связи с чем назначенное Некрасову Ю.В. наказание постановлено считать отбытым.

По обвинению в совершении преступления, предусмотренного п. «а» ч. 2 ст. 115 УК РФ, Некрасов Юрий Валентинович оправдан за отсутствием состава преступления.

Мера пресечения в отношении Некрасова Ю.В. до вступления приговора в законную силу изменена на подписку о невыезде и надлежащем поведении, Некрасов Ю.В. освобожден из-под стражи в зале суда.

В приговоре также содержатся решения по гражданскому иску и вещественных доказательствах по делу.

Взыскано с осужденного Некрасова Юрия Валентиновича в пользу потерпевшей Родителевой Екатерины Сергеевны в счет компенсации морального вреда – 350 000 рублей.


Заслушав доклад судьи Буяновой Н.А., выступления осужденного Некрасова Ю.В. и защитников Орловой М.В., Азанова И.И. и Ковалева Д.Г., поддержавших доводы апелляционной жалобы адвоката Ковалева Д.Г. и возражавших против доводов апелляционного представления и апелляционных жалоб представителей потерпевших; выступления представителей потерпевших – адвокатов Аванесяна С.О., Ковалева А.Ю. и Конова Д.А., поддержавших доводы своих жалоб и апелляционного представления и возражавших против доводов апелляционной жалобы защитника – адвоката Ковалева Д.Г.; мнение прокуроров Игнатовой Н.И. и Якушовой А.Н. об отмене приговора по доводам апелляционного представления, поддержавших доводы апелляционных жалоб представителей потерпевших и возражавших против доводов апелляционной жалобы защитника – адвоката Ковалева Д.Г., судебная коллегия

УСТАНОВИЛА:

Некрасов признан виновным в умышленном причинении тяжкого вреда здоровью, при превышении пределов необходимой обороны.

А именно в том, что в период времени, примерно с 1 часа 15 минут до 1 часа 30 минут 20 октября 2012 года, находясь на территории  гаражно-строительного кооператива «Октябрьский», расположенного по адресу: г. Москва, г. Зеленоград, Западный проезд, 3571, в ходе конфликта между членами  мотоклуба «Три дороги», а также представителями и  членами молодёжной автономной некоммерческой организации «Ночные волки», среди которых были Родителев В.М. и Ярошевич А.А., обусловленного  принадлежностью участников конфликта к различным мотоклубам, и в результате которого членам мотоклуба «Три дороги» Каляге И.Ю., Харину М.Ю. и Сизову П.А. были причинены телесные повреждения, не повлекшие вреда здоровью, а также с использованием режущих предметов была разрезана одежда Каляги, Харина и Сизова, а у Харина были забраны нашивки «Зеленоград» и «Три дороги МС», свидетельствующие о причастности Харина к мотоклубу «Три дороги» г. Зеленограда, которые впоследствии были обнаружены в одежде Родителева. Защищаясь от посягательства, сопряженного с насилием, не опасным для жизни членов мотоклуба «Три дороги», превышая пределы необходимой обороны, собрал зарегистрированное на него (Некрасова) ружьё, изготовленное промышленным способом, являющееся стандартным охотничьим ружьём Fabarm модели S.A.T. 8 12-го калибра,  относящимся к гражданскому охотничьему гладкоствольному длинноствольному огнестрельному оружию, и снарядил его не менее чем шестью стандартными охотничьими патронами 12-го калибра, изготовленными промышленным способом и являющимися штатными боеприпасами к охотничьему гладкоствольному огнестрельному оружию, и, таким образом, выбрав способ и средство, применение которых явно не вызывалось характером и опасностью посягательства, осознавая это, через открытую дверь гаражного бокса, произвёл выстрел в Родителева В.М., направившегося к гаражному боксу, где находились  члены мотоклуба «Три дороги» и он (Некрасов), воспринимая Родителева В.М. как одного из группы, посягавших на него и других членов мотоклуба «Три дороги», причинив своими действиями Родителеву В.М. девять огнестрельных дробовых слепых ранений живота и таза, проникающих в брюшную полость, с повреждением нижней аорты и нижней полой вены, сопровождавшиеся  наружным и массивным внутренним кровотечением, что стало причиной кровопотери, в результате чего по неосторожности наступила смерть Родителева В.М., которая, находится в прямой причинной связи с огнестрельным ранением, которое по признаку опасности для жизни, относится к повреждениям, причинившим тяжкий вред здоровью. 

В судебном заседании вину в инкриминируемых ему органом предварительного расследования деяниях Некрасов не признал, утверждая, что применил ружьё по причине нападения членов мотоклуба «Ночные волки» на мотоклуб «Три дороги». 

В апелляционном представлении государственный обвинитель Игнатова Н.И. указывает, что приговор является незаконным, необоснованным, выводы суда основаны на предположениях, судом неправильно квалифицированы действия осужденного.

Утверждает, что выводы суда о наличии угроз в адрес «Трех дорог» от представителей «Ночных волков» не подтверждаются ни показаниями свидетелей, ни самого осужденного. 

Отмечает отсутствие в приговоре оценки версии Некрасова о том, что оружие он привез с собой в целях изготовления сейфа.

Считает, что суд, сославшись на заключения судебно-медицинских экспертиз о наличии телесных повреждений у свидетелей Сизова, Каляги, Харина, при оценке показаний указанных свидетелей, тем самым при отсутствии вступившего в законную силу приговора, вопреки требованиям закона, сделал вывод о виновности «Ночных волков». 

 Находит недопустимым ссылку на заключения психофизиологических экспертиз при оценке показаний Некрасова, Воробьева, Кремера, при том, что в исследовательской части экспертиз указано, что точность выводов не составляет 100 процентов. Обращает внимание на необъективность таких выводов суда при отсутствии аналогичных экспертиз в отношении свидетелей со стороны клуба «Ночные волки». 

Просит приговор отменить, признать Некрасова виновным по ч. 1 ст. 114, п. «а» ч. 2 ст. 115 УК РФ, и назначить наказание по ч. 1 ст. 114 УК РФ в виде 9 лет 6 месяцев лишения свободы с ограничением свободы 2 года, по п. «а» ч. 2 ст. 115 УК РФ 2 года ограничения свободы, на основании ст. ст. 71, 69 ч. 3 УК РФ, окончательно назначить наказание в виде 10 лет лишения свободы в исправительной колонии строгого режима с ограничением свободы 2 года.

В судебном заседании автор апелляционного представления Игнатова Н.И. уточнила, что просит признать Некрасова виновным не по ч. 1 ст. 114 УК РФ, а по ч. 4 ст. 111 УК РФ, в остальной части поддержала представление.


В апелляционной жалобе представители потерпевших Родителевой и Ярошевича – адвокаты Аванесян С.О. и Ковалев А.Ю., выражая несогласие с приговором суда, находя его незаконным и необоснованным, указывают, что судом первой инстанции дана неправильная и незаконная квалификация действий осужденного. Утверждают о несоответствии выводов суда, изложенных в приговоре, фактическим обстоятельствам уголовного дела, установленным судом первой инстанции, а также о неправильном применении уголовного закона.

Давая оценку показаниям Некрасова и свидетелей, указывают, что Некрасов предполагал возможность потасовки между членами мотоклубов, готовился к негативному приезду членов мотоклуба, о чем предупредил членов своего мотоклуба, и привез с собой огнестрельное оружие с целью его применения в случае, как он считал, нападения членов мотоклуба «Ночные волки», несмотря на то, что объективных причин опасаться угроз применения физического насилия в отношении членов мотоклуба «Три дороги» со стороны членов мотоклуба «Ночные волки» не имелось, поскольку, по мнению авторов жалобы, никакого посягательства не существовало в действительности.

Отмечают, что Некрасов не был очевидцем факта избиения и тем более убийства кого-либо из членов мотоклуба «Три Дороги», осуществления поджога гаражных боксов членами мотоклуба «Ночные волки», а потому все его выводы о том, что существует реальная угроза жизни или здоровью кому-либо из его друзей или ему лично, строятся на собственных предположениях и догадках. А потому находят выводы суда в этой части, не подтвержденными материалами дела.

Обращают внимание на то, что в ходе обследования площадок для проведения закрытия мотосезона, Какабадзе предложил Евдокимову заехать к членам мотоклуба «Три дороги» с целью приглашения последних на указанное мероприятие. При этом, помимо Какабадзе и Евдокимова, другие члены мотоклуба не были осведомлены о решении заезда во время подготовки к закрытию мотосезона к членам клуба «Три дороги». 


Находят не основанным на доказательствах, в том числе на записи с видеокамер, вывод суда о наличии у членов мотоклуба «Ночные волки» каких-либо предметов для причинения телесных повреждений. Считают, что выводы суда об агрессивном поведении членов мотоклуба «Ночные волки» основаны лишь на показаниях членов мотоклуба «Три дороги», имеющих цель оказание помощи Некрасову во избежание от уголовной ответственности.


Утверждают, что Некрасов и члены мотоклуба «Три дороги» первыми осуществили действия, направленные на причинение членам мотоклуба «Ночные волки» вреда здоровью, не имея при этом объективных оснований опасаться за свои жизнь и здоровье, спровоцировав конфликт между вышеуказанными мотоклубами.

Отмечают, что факт наличия топора у кого-либо из членов мотоклуба «Ночные волки» не нашел своего объективного подтверждения, а наоборот опровергается протоколом осмотра места происшествия и данными с записей камер видеонаблюдения.

Находят необоснованной при оценке показаний Некрасова, а также свидетелей Воробьева и Кремера  ссылку на заключения экспериз с использованием полиграфа, исходя из погрешности точности такой оценки. Также обращают внимание на то, что эксперт не является государственным судебным экспертом.

Считают, что вина Некрасова в совершении умышленного причинения тяжкого вреда здоровью, опасного для жизни человека, общеопасным способом, из хулиганских побуждений, повлекшего по неосторожности смерть потерпевшего, а также в совершении умышленного причинения легкого вреда здоровью, вызвавшего кратковременное расстройство здоровья, из хулиганских побуждений, полностью доказана.

Просят приговор суда отменить, признать Некрасова виновным в совершении инкриминированных ему органов предварительного расследования преступлениях.

В апелляционной жалобе представитель потерпевшей Родителевой Е.С. – адвокат Конов Д.А. указывает, что суд неверно установил обстоятельства, подлежащие доказыванию, и неверно изложил события, имевшие место в день совершения преступления.

Утверждает об отсутствии конфликта между мотоклубами, а также реальной или мнимой угрозы со стороны МАНО «Ночные волки», опасной для жизни или здоровья членов мотоклуба «Три дороги». Отмечает, что суд в приговоре не указал в чем суть конфликта. Обращает внимание на отрицание членами МАНО «Ночные волки» сведений о процедуре принудительного отрывания с одежды клубных нашивок и доказательств того, что у членов мотоклуба «Три дороги» оторвали клубные нашивки с одежды, не имеется. Считает, что Некрасов и Воробьев создавали почву для такого конфликта, инициировали и провоцировали такой конфликт. В то время как члены мотоклуба «Ночные волки» приехали к членам мотоклуба «Три дороги» с целью пригласить для участия в закрытии мотосезона. Утверждает, что суд в описательной части приговора приводит выдержки из показаний свидетелей, обосновывающие выводы суда, а не в полной мере устанавливающие картину произошедшего и истину по делу.

Считает, что судом нарушены правила оценки показаний свидетелей с точки зрения их достоверности. Выражает несогласие с тем, что суд критически отнесся к показаниям свидетелей клуба «Ночные волки» (около двух десятков человек) и положил в основу приговора показания нескольких человек  членов мотоклуба «Три дороги», большинство из которых не было очевидцем того, как Некрасов открыл стрельбу из ружья (они разбрелись или спрятались). Находит необоснованной ссылку суда при оценке показаний свидетелей  членов мотоклуба «Три дороги» на результаты психофизиологических экспертиз, которые носят вероятностный характер, проведены в негосударственной организации.

Указывает на преднамеренность применения подсудимым оружия, наличие у Некрасова умысла на причинение смерти погибшему, и выражает мнение, что данный случай нельзя оценивать как превышение мер необходимой обороны, поскольку доказательств применения насилия со стороны МАНО «Ночные волки» суд в приговоре не приводит, а указывается лишь на численность и агрессивную настроенность членов указанного мотоклуба, которые ругались и выражались нецензурно. Но такое поведение было обусловлено тем, что их встретили применением газовых баллончиков.

По мнению автора жалобы, общественное мнение, сформированное в результате публикаций, проведения пикетов и акций, направленных на формирование положительного мнения вокруг Некрасова, повлияло на решение суда. Обращает внимание на то, что сторона обвинения заявляла ходатайство о проведении заседания в закрытом режиме, но судом в этом было отказано. Считает, что эти обстоятельства повлияли на независимость суда, свободу оценки доказательств, неверную оценку события преступления и субъективной стороны преступления, что повлекло вынесение незаконного и необоснованного приговора.

Находит необоснованным снижение размера компенсации морального вреда до 350 000 рублей, обращая при этом внимание на расходы по осуществлению защиты Некрасова.

По мнению автора жалобы, приговор суда подлежит отмене в связи с нарушением всех пунктов, предусмотренных ст. 389.15 УПК РФ.

В апелляционной жалобе защитник – адвокат Ковалев Д.Г., находя приговор в части осуждения Некрасова по ч. 1 ст. 114 УК РФ необоснованным, ссылается на то, что при совершении противоправного деяния Родителев был вооружен, высказывал намерения лишить жизни Некрасова. 

Кроме того, отмечает, что нападение, совершенное членами мотоклуба «Ночные волки» было неожиданным для членов клуба «Три дороги», вследствие чего оборонявшийся Некрасов не мог объективно оценить степень и характер опасности нападения. При  этом обращает внимание на то, что нападение на клуб «Три дороги» совершалось в ночное время, вдали от общественных мест, помощь сотрудников правоохранительных органов своевременно оказана быть не могла, а кроме того, отмечает агрессивный настрой, наличие ножей и топоров нападавших.

Указывает, что в соответствии с требованиями закона все неустранимые сомнения в виновности должны толковаться в пользу обвиняемого. Считает, что с учетом показаний свидетелей и Некрасова, результатов осмотра места происшествия, результатов судебных экспертиз, можно сделать однозначный вывод об отсутствии в действиях Некрасова признаков какого-либо преступления. 

Просит приговор в части признания Некрасова виновным в совершении преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 114 УК РФ отменить, вынести оправдательный приговор.

Проверив материалы дела, обсудив доводы апелляционного представления и апелляционных жалоб, суд апелляционной инстанции приходит к выводу о том, что апелляционное представление и апелляционные жалобы, как представителей потерпевших, так и защитника, не подлежат удовлетворению.

Приговор отвечает требованиям ст.ст. 297 и 302 УПК РФ, и является законным, обоснованным и справедливым. 

Обстоятельства, при которых совершено преступление и которые в силу ст. 73 УПК РФ подлежали доказыванию, судом установлены верно.

Судом правильно изложены обстоятельства, установленные в судебном заседании, приведены доказательства, обосновывающие вывод суда о наличии в действиях осужденного состава преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 114 УК РФ, приведены основания для переквалификации действий  Некрасова в отношении потерпевшего Родителева и оправдания по п. «а» ч. 2 ст. 115 УК РФ в отношении потерпевшего Ярошевича, с приведением доказательств, которые подтверждают наличие таких оснований. 

Виновность Некрасова в умышленном причинении тяжкого вреда здоровью, при превышении пределов необходимой обороны, вопреки доводам апелляционной жалобы защитника Ковалева Д.Г. установлена исследованными в ходе судебного разбирательства доказательствами, которые в необходимом объеме приведены в приговоре суда и соответствуют им. Представленные сторонами в судебное разбирательство доказательства всесторонне, полно и объективно исследованы судом первой инстанции, правильно оценены в соответствии с положениями ст.ст. 87, 88 и 307 УПК РФ.  

Так, сам факт производства Некрасовым в ходе событий выстрелов из ружья и причинения в результате таких действий тяжкого вреда здоровью потерпевшего Родителева и легкого вреда здоровью потерпевшему Ярошевичу не оспаривается осужденным и подтверждается, как показаниями свидетелей – очевидцев событий, так и другими объективными доказательствами, приведенными в приговоре в обоснование виновности осужденного.


Что касается умысла и мотивов причинения Некрасова таких телесных повреждений потерпевшим, то суд первой инстанции правильно исходил из следующих доказательств:

- показаний свидетеля Воробьева Е.В. - президента мотоклуба «Три дороги», согласно которым после того, как представлять мотоклуб «Ночные волки» в г. Зеленограде стал Евдокимов И., отношения с этим мотоклубом стали портится. В августе 2012 года Некрасов Ю. и Кремер К. ездили в байк-центр в г. Москве и уведомили руководство мотоклуба «Ночные волки», что  клуб «Три дороги» становится по отношению к мотоклубу «Ночные волки» нейтральным клубом. От Некрасова он знает, что ему звонил Залдастанов А. и грозил устроить «кузькину мать». В сентябре 2012 года ему (Воробьеву) на сотовый телефон звонил Евдокимов И. и с угрозой сказал, что будет встречать их в городе и снимать нашивки. Он знал, что 20 октября 2012 года в Зеленограде будет проходить закрытие мотосезона. Мотоклуб «Три дороги» приглашали на данное мероприятие, но поскольку отношения с мотоклубом «Ночные волки» уже не поддерживались, то клуб «Три дороги» отказался от участия в этом мероприятии, планируя на своей базе в ГСК «Октябрьский» провести своё закрытие мотосезона. Представителем Зеленоградского отделения мотоклуба «Ночные волки» является ещё и Какабадзе А., который бывал раньше в ГСК «Октябрьский», и с которым раньше был конфликт. 19 октября 2012 года он (Воробьев) был в ГСК «Октябрьский», все члены мотоклуба «Три дороги» готовились к закрытию мотосезона. Они расположились в гаражных боксах, в своём клаб-хаусе, где планировали что будут делать  при закрытии сезона. Там же он вручил новичкам клуба Сизову П., Харину М., Каляге  И., Тюрину В. и Титову Д.  по две нашивки их мотоклуба. В какой-то момент, находясь в гаражных боксах №, № 9, 10 и 11, которые внутри соединены между собой, услышал крик Ромашова: «Волки-волки!». Выглянув из бокса № 9, увидел, что Ромашов забежал через калитку в бокс № 10, а за ним туда зашёл Какабадзе, в руках которого был топор, и за ним туда же зашёл ещё один человек. Увидев это, он вернулся в бокс № 9, где был Некрасов, и крикнул ему: «Беда, нас убивают». Вход в бокс № 9 изнутри закрывала простая деревянная дверь, открыв которую в бокс стали заходить Какабадзе и Родителев. Некрасов схватил баллончик с газом, брызнул из него в Какабадзе и Родителева, после чего те вышли из бокса № 9 в бокс № 10. В бокс № 9 успел зайти Тюрин и ещё кто-то, и ребята стали  изнутри удерживать эти деревянные двери. Находящийся в боксе Кремер стал по сотовому телефону звонить в полицию. Он (Воробьев) в свою очередь позвонил своей супруге, рассказал о том, что на них совершено нападение и попросил супругу  вызвать сотрудников полиции. Когда ребята изнутри  держали двери, то из бокса № 10 в эту дверь чем-то били. Нападавшие снесли эту дверь с петель, но они опять смогли вытолкнуть нападавших, продолжая удерживать двери, которые уже точно в проём стать не могли. В образовавшиеся щели они поливали нападавших газом. Он видел, что Некрасов достал из рюкзака ружьё, собрал его. Нападавшие вышли на улицу, а он с Некрсовым вышел из бокса № 9 в бокс № 10. Некрасов сказал нападавшим, находившимся на улице перед боксом № 10,  ворота которого были полностью раскрыты, чтобы те уходили, после чего вернулся в бокс № 9, чтобы дособрать своё ружьё. А он (Воробьев) оставался в боксе № 9 с ножом в руках, которым отпугивал  нападавших. Через некоторое время Некрасов вернулся в бокс № 10 с ружьём, а он (Воробьев) зашёл в бокс № 9, взял декоративный меч, и вышел с этим мечом в бокс № 10. Через открытые ворота он видел, что на улице перед боксом, на земле лежат Каляга и Харин, которых нападавшие избивали ногами, а Сизова куда-то оттаскивали.  Некрасов требовал, чтобы нападавшие прекратили свои действия, но в ответ на это кто-то из них выстрелил в сторону бокса, а до этого он слышал, что нападавшие чем-то сильно долбили в стены бокса. На какое-то время на улице стало тихо, представители мотоклуба «Ночные волки», а именно они напали на них, закрыли снаружи ворота в бокс № 10, Родителев затолкнул в бокс Харина, у которого одежда была разрезана. Некрасов произвел несколько выстрелов. На какое-то время он (Воробьев) выходил в бокс № 9, а когда вернулся, то видел, что одна створка ворот бокса № 10 была полностью открыта, а вторая наполовину. На улице он увидел Родителева, который одной рукой держал дверь, обитую металлом, а во второй руке – топор. Родителев побежал  на них с криком: «Убью». Когда от Некрасова до Родителева оставался примерно один метр, Некрасов выстрелил в дверь, от чего Родителев упал. Нападавшие стали оттаскивать Родителева в сторону. Некрасов произвёл ещё несколько выстрелов и наступила тишина. Через некоторое время приехали сотрудники полиции. Просматривая запись с установленных при въезде в ГСК «Октябрьский» камер видеонаблюдения, он может с уверенностью сказать, что на записи есть момент, когда Громогласов Артём ведёт за шиворот Сизова.  Когда приехали сотрудники полиции, то за ними в ГСК «Октябрьский» приехала его (Воробьева) супруга, которая привезла Сизова, у которого из головы текла кровь, и которого она подобрала на дороге. Представленные ему в судебном заседании на обозрение две нашивки «Зеленоград» и «Три дороги МС», именно те нашивки, которые он выдавал ребятам в ночь на 20 октября 2012 года. Выглядывая из гаражного бокса на улицу, он видел, как Лесин Роман резал покрышки на мотоцикле, который стоял перед гаражом. После того, как снег у гаражных боксов сошёл полностью, он (Воробьев) нашёл там четыре гильзы от травматического пистолета; 

 - показаний свидетеля Сизова П.А. о том, что днём 19 октября 2012 года он пришёл в ГСК «Октябрьский», где вместе с другими ребятами они готовились к закрытию мотосезона.  Когда уже было за полночь, он находился в боксе № 10, и вместе с Хариным, Тюриным и Екатериной смотрели сериалы. В это время Ромашов вышел из гаражного бокса покурить, а Некрасов, Воробьев и ещё кто-то находились в боксе № 9. Через какое-то время Ромашов вбежал в бокс № 10 и крикнул:  «Волки-волки!». За Ромашовым в бокс забежали три члена мотоклуба «Ночные волки», среди которых, как потом он узнал, был Родителев,  и те что-то крикнули. Из бокса № 9, после крика представителей «Ночных волков» стали распылять перцовый газ, от запаха которого он стал задыхаться, зашёл в бокс № 11, так как там было меньше газа, затащил за собой Калягу. Когда представители «Ночных волков» были уже на улице, он с Калягой хотел затащить в бокс № 11 и Харина, чтобы и тот смог отдышаться от газа. Но представители «Ночных волков» его (Сизова) и Калягу вытащили на улицу. У одного представителя «Ночных волков» в руках был нож, что было в руках у других, он не видел. Также на улицу вытащили и Харина. На улице  представители «Ночных волков» поставили его (Сизова) на колени, он слышал, что Некрасов крикнул:  «Свои ложись!». Он лёг, его оттащили в сторону, где обыскали карманы его одежды, чем-то острым разрезали его джинсы и ремень, спросили, есть ли у него нашивки «Трёх дорог», на что он ответил, что нашивок у него нет. Действительно, при себе нашивок у него не было, так как их он оставил в боксе № 9. На земле он лежал лицом вниз, его голову прижимали к земле, затем его подняли и повели к выходу, прикрываясь им. Когда его вели, то наносили удары в грудь и в спину кулаками и ногами. В это время он слышал выстрелы, раздающиеся, как из гаража, так и снаружи. Кто производил эти выстрелы, он не видел. Когда он находился ещё у гаража, то нападавшие у него расспрашивали, кто находится в гараже, какое там оружие и есть ли патроны. При этом нападавшие запрещали смотреть на них. Затем его вывели за шлагбаум ГСК, посадили в автомашину, в которой он проехал примерно сто пятьдесят метров, затем высадили из автомашины и сказали, чтобы он шёл, не оглядываясь. Когда машины скрылись из виду, он вернулся в ГСК на машине Воробьевой, которая подобрала его и привезла в гаражи, где уже были сотрудники полиции. Из головы у него текла кровь, и наряд скорой помощи отвёз его в больницу, где ему была оказана медицинская помощь. Во время нападения он опасался за свою жизнь, так как основания опасаться были реальные;

- показаний свидетеля Каляги И.Ю. о том, что 19 октября 2012 года в ГСК «Октябрьский» г. Зеленограда он приехал примерно в 20 часов, чтобы помогать в подготовке к закрытию мотосезона. Примерно в полночь в ГСК приехали Некрасов и Воробьев. Обсудив планы на следующий день, собирались разъезжаться по домам. Находившийся на улице Ромашов забежал в бокс № 10 с криком: «Волки!». В это время в боксе № 10 находился он, Харин, Тюрин и Чуракова. За Ромашовым в бокс ворвались, как он потом узнал, Родителев, у которого в руках был топор, и который сказал:  «Убью, суки», и Какабадзе, у которого в руке был нож. За ними в бокс зашли ещё люди, и началась толкотня. Один из зашедших телескопической дубинкой ударил его под коленкой, и его повалили на пол лицом вниз. Он слышал, как Кремер куда-то звонил, в боксах стал распространяться запах перцового газа, нападавшие вышли из бокса № 10, а выглянувший из бокса № 11 Сизов, перевёл его в этот бокс. Он и Сизов попытались перевести в бокс № 11 лежащего на полу бокса № 10 Харина, но в это время в бокс зашли нападавшие, и его с Сизовым положили лицом вниз.  На нём кто-то сидел и резал ему штаны. Лежа на полу, он слышал, что Некрасов требовал, чтобы нападавшие уходили, иначе он будет стрелять. Затем его (Калягу) подняли, он увидел, что из бокса № 9 вышел Некрасов, у которого в руках было ружьё, и держал он его на  изготовке. Нападавшие стали выходить из бокса № 10, прикрываясь им (Калягой). Некрасов сказал: «Своим лежать», он и Харин легли, после чего раздался выстрел. Его и Харина нападавшие оттащили в сторону, у него стали спрашивать про нашивки и цвета, его сфотографировали, достали документы, телефон и опять повалили на землю. Когда он лежал, то слышал пистолетные выстрелы, раздававшиеся снаружи гаражных боксов. Также раздались выстрелы и из гаража.  Он увидел, что в гараж идёт человек, чем-то прикрываясь. Раздался выстрел, и этот человек упал. Он слышал, что кто-то предлагал зажечь автомобильную покрышку и бросить её в бокс. Всё это время его били по голове и по телу, на котором была мотозащита, что и смягчило удары, штаны его были разрезаны. Телесные повреждения у него были также на руках и ногах. Затем всё затихло, и приехала полиция. Через некоторое время в гаражи пришёл Сизов, у которого на голове была кровь, и тот рассказал, что его увезли на машине, затем выпустили. Брюки Сизова также были разрезаны.  Действительно, в ночь на 20 октября 2012 года, Воробьев вручил ему две нашивки мотоклуба «Три дороги», которые он оставил в боксе № 9, где их впоследствии и обнаружил. Представленные ему в судебном заседании клубные нашивки были именно такие, которые им выдал в ту ночь Воробьев. От Некрасова он слышал, что тому поступали угрозы от Залдастанова, а Воробьеву - от Евдокимова. Когда приехали сотрудники полиции, то у сцены напротив бокса № 10, был обнаружен горящий факел, который сотрудники полиции затушили;  

- показаний свидетеля Харина М.Ю. о том, что 19 октября 2012 года он находился в ГСК «Октябрьский» г. Зеленограда, где все члены и новички мотоклуба «Три дороги» готовились к закрытию мотосезона. Примерно в час ночи 20 октября 2012 года, Ромашов вышел на улицу покурить и зашёл с криком:  «Волки!». За ним зашли  Родителев, у которого в руках был топор, и Какабадзе, с ножом в руках, и ещё несколько человек, которых он не знал. Родителев набросился на Тюрина, и тот убежал  в бокс № 9. Затем Родителев набросился на него, ударил рукой в голову, он упал. Родителев стал бить его лежащего. Затем Родителев вывел его на улицу, опять повалил и бил его со своими друзьями ногами. В это же время кто-то разрезал ему штаны и ремень. На улице он лежал лицом вниз. Затем Родителев его поднял и повел в бокс № 10. Там он увидел Некрасова, который сказал ложиться. Он лёг, и прозвучал выстрел.  Затем его кто-то поднял  и завёл в бокс № 9, где были ещё другие ребята. В ту ночь, ему вручили две нашивки мотоклуба  «Три дороги», которые он положил в карман куртки и которые у него вытащили, видимо, когда избивали. Нападение «Ночных волков» было для него угрозой, а Некрасов стрелял из ружья, чтобы остановить это нападение; 

- показаний свидетеля Тюрина В.М., оглашённых в судебном заседании в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым 19 октября 2012 года до 17 часов он находился дома, после чего, созвонившись с остальными членами клуба «Три дороги», отправился в ГСК «Октябрьский» с целью оказания помощи в подготовке к закрытию мотосезона, которое должно было состояться 20 октября 2012 года. Помимо него, на территории клуба также присутствовали Титов Дмитрий, Сизов Павел, Харин Михаил, Ромашов Александр, Каляга Иван, а также Чуракова Екатерина. Позднее, примерно к 23 часам прибыл Кремер Кирилл, а затем приехали Воробьев Евгений и Некрасов Юрий. После чего все вместе провели собрание по технике безопасности и порядку проведения мероприятия закрытия мотосезона, а также вновь примкнувшие к клубу получили нашивки. Примерно в 1 час 15 минут Ромашов Александр, Харин Михаил, Сизов Павел и Каляга Иван, вышли на улицу через ворота бокса № 10. Внутри гаражей остались он, Титов Дмитрий, Некрасов Юрий, Чуракова Екатерина, Кремер Кирилл и Воробьев Евгений. С улицы забежал испуганный Ромашов с криком: «Волки!». Он (Тюрин) с Хариным и  Чураковой в это время находился в боксе № 10. Следом за Ромашовым в помещение бокса с криком: «Убью, суки!» - забежали трое членов мотоклуба «Ночные Волки». Первым бежал, держа в руках топор, как ему  впоследствии стало известно по фотографиям из интернета, Родителев. Рядом бежал Андрей Какабадзе, по прозвищу «Ирландец», у которого, по его мнению, в руках был нож. Третьего мужчину он не запомнил. Вид у всех троих был чрезвычайно агрессивный и угрожающий, всем своим видом они показывали желание осуществить высказанное Родителевым в отношении них. Родителев сразу же нанес ему (Тюрину) удар кулаком в грудь, от которого он завалился на кресло. Родителев начал замахиваться своим топором с криком: «Убью, суку!», однако, он оттолкнул Родителева несколькими ударами ноги в туловище. В этот момент он успел отскочить и заметил, как Харина Михаила и Калягу Ивана члены мотоклуба «Ночные Волки» повалили на пол гаража и начали избивать, а затем вытащили на улицу, где продолжили избивать. Он пробежал бокс № 9 через имеющуюся внутреннюю дверь, в которую его  пустили находившиеся внутри Титов и Воробьев, державшие дверь. Он совместно с Воробьевым и Титовым начал удерживать дверь в бокс № 10, в которую с противоположной стороны начали ломиться члены «Ночных волков»,  в том числе Родителев. Затем нападавшие вернулись в бокс, стали чем-то тяжелым, видимо ломом, бить в дверь помещения, в котором они находились. Судя по звукам наружная дверь бокса № 9 ими была сломана. После чего члены мотоклуба «Ночные волки», обнаружив, что за ней находится склад ГСМ, а не проход в помещение, вначале несколько раз ударили чем-то тяжелым в стену, по-видимому, решив проверить её на прочность, после чего, продолжили ломать внутреннюю дверь, за которой находились они. При этом, «Ночные волки» кричали им, немедленно открыть дверь, в противном случае, обещая их убить. Указанные угрозы, все присутствующие внутри восприняли более чем реально, поскольку членов клуба «Ночные волки» было не менее двадцати человек, вид и настрой их были очень агрессивными, а свои высказывания те подтверждали действиями, а именно, ломом и топором пытались сломать дверь, чтобы добраться до них и разобраться, в связи с чем поводов не доверять их угрозам оснований не имелось. В тот момент, когда выламывали дверь бокса № 9, с улицы были слышны звуки (хлопки), похожие на звуки пистолетных выстрелов. При этом ни у кого из членов мотоклуба «Три дороги» не имелось при себе, да и вообще, ни огнестрельного, ни травматического оружия, за исключением ружья Некрасова. В помещении гаражного бокса № 9 имелось пневматическое оружие, принадлежащее Титову Дмитрию, но у них при себе не имелось газовых баллончиков для осуществления выстрелов. После раздавшихся пистолетных выстрелов, находившиеся внутри поняли, что дело принимает очень серьёзный оборот. В какой-то момент Родителев с остальными членами мотоклуба «Ночные волки» всё-таки выломали дверь, за которой они прятались. Чтобы хоть как-то предотвратить последующую расправу над ними со стороны «Ночных волков», все присутствующие взяли в руки баллончики со слезоточивым газом, которые им раздал Некрасов с целью предотвращения возможной расправы из-за конфликта, произошедшего в результате прекращения отношений между клубами. Они стали распылять газ в сторону нападающих, пытаясь хоть как-то их остановить, а Некрасов стал собирать своё ружьё, которое находилось у стены, противоположной от входа в рюкзаке на полу. Они были сильно напуганы, ведь  люди продолжали ломиться к ним в помещение, а с улицы раздавались какие-то крики, которые они приняли за крики их товарищей, не успевших забежать в бокс, над которыми производят физическую расправу члены «Ночных волков». Когда Некрасов Юрий  собрал и зарядил ружьё, они приоткрыли дверь со стороны оторванных петель, в образовавшуюся щель Некрасов Юрий просунул дуло ружья и направил его в сторону нападавших, крикнул членам «Ночных волков» о том, что у него при себе имеется оружие и, чтобы те отпустили их товарищей и покинули помещение ГСК. Некрасов попросил открыть дверь, после чего Некрасов, а следом за ним Воробье, вышли в бокс № 10, а они прикрыли за ними дверь. После того, как Некрасов закричал о том, что у него ружьё, с улицы раздались звуки, похожие на пистолетные выстрелы, а также угрозы в их адрес, в частности, поджечь гараж, в котором они находятся, а также кто-то крикнул: «Несите покрышку». Некрасов ещё раз крикнул «Ночным волкам», чтобы те отпустили их товарищей и убирались с территории ГСК, после чего несколько раз выстрелил из ружья. Кремер и Воробьев пытались вызвать по телефону сотрудников полиции. В какой-то момент со стороны улицы  раздались крики о том, что у «Ночных Волков» кто-то ранен, после чего нападение прекратилось, и они вышли из бокса на улицу. Через непродолжительный промежуток времени в ГСК прибыли сотрудники полиции, которым они рассказали о произошедшем. Некрасов сообщил о том, что он выстрелил в человека, после чего на него надели наручники и посадили в служебный автомобиль. Спустя некоторое время, всех их доставили в отделение полиции для дальнейшего разбирательства. Он считает, что Некрасов не имел намерения убить кого-либо, своими действиями тот  всего лишь защищал их  всех от возможной расправы со стороны «Ночных волков», исходя из угроз, агрессивного настроя и совершённых действий. Члены мотоклуба «Ночные волки» попытались прикрываться их товарищами от Некрасова, в момент, когда тот находился в гараже с ружьём в руках, в результате чего швырнули Харина в сторону бокса № 10, и Михаил забежал к ним в бокс. Харин Михаил был сильно избит, у него имелись на лице ссадины, он был весь в грязи, на теле имелись кровоподтёки. Харин сообщил, что члены «Ночных Волков» повалили его на землю возле гаража, после чего не менее пяти человек избивали его ногами и палкой, разрезали его штаны, фотографировали и снимали на камеры. То же самое «Ночные волки» проделали с Калягой и Сизовым, который спустя некоторое время пришёл на территорию ГСК. Сизову по внешнему виду досталось больше всех, вся голова у него была в крови, на теле были множественные синяки, в затылочной области головы имелось рассечение, из которого шла кровь, а одежда также была изрезана. Каляга сообщил о том, что его повалили на асфальт ударом телескопической трубки, после чего начали избивать и резать одежду; 

- показаний свидетеля Ромашова А.А. о том, что  19 октября 2012 года он пришёл в ГСК «Октябрьский», где располагается база мотоклуба «Три дороги», и стал помогать ребятам готовиться к закрытию мотосезона. Во втором часу ночи 20 октября 2012 года он вышел из боксов покурить, увидел приближающую к боксам толпу людей с нашивками клуба «Ночные волки», которые были агрессивны, и в руках у них были предметы, похожие на палки. Он забежал в бокс № 10 и сказал всем:  «Волки».  За ним в бокс зашли люди, среди которых был Родителев,  с топором в руках. В отношении вошедших Некрасов применил газовый баллончик. Он с ребятами  заперся в боксе № 9, в которой стали ломиться люди. В боксе № 9  также находился Воробьев, Некрасов, Титов и Кремер. Он, Титов и Некрасов держали двери, а Кремер в это время звонил в полицию. Некрасов достал из рюкзака ружьё, стал его собирать, а Кремер всё же дозвонился в полицию. Нападавшие в это время выбили двери с петель, но увидев, что у Некрасова есть ружьё, стали выходить. Некрасов требовал, чтобы нападавшие уходили, произвел выстрел вверх, и нападавшие вышли.  Далее в бокс № 9 зашёл Харин, у которого лицо было в гематомах, а штаны и трусы у него были разрезаны сверху вниз.  Он помнит, что были ещё удары, хлопки, потом всё затихло, все вышли из гаражей, и приехали сотрудники полиции. Выйдя из гаражей, он увидел, что баннер мотоклуба «Три дороги» разорван, у сцены горел факел.  Через некоторое время в гаражи пришёл Сизов и рассказал, что «Ночные волки» увезли его из ГСК, а потом отпустили. Одежда у Каляги, Харина и Сизова была разрезана. От Воробьева он узнал, что сначала мотоклуб «Три дороги» дружил с клубом «Ночные волки», а потом отношения испортились;    

- показаний свидетеля Титова Д.В. о том, что 19 октября 2012 года он приехал в ГСК «Октябрьский» г. Зеленограда, чтобы помочь в подготовке закрытия мотосезона. Около часа ночи 20 октября 2012 года все зашли в боксы, чтобы обсудить планы на следующий день. В какой-то момент в бокс № 10 с улицы зашёл Ромашов со словами: «Волки!».  Тут же за ним в бокс зашли пять представителей «Ночных волков», среди которых был Родителев с топором в руках, который сказал: «Убью, суки». Он (Титов) в это время с ребятами находился в боксе № 9. Они закрыли двери и стали её удерживать, но со стороны бокса № 10 в двери стали чем-то стучать. Нападавшие всё же смогли выбить эту дверь, она слетела с петель, они продолжали её удерживать.  Из бокса № 10 в бокс № 9, в образовавшуюся щель, влетел лом. С улицы доносились крики нападавших о том, чтобы они выходили, и доносились крики их ребят – Каляги и Харина, которые не смогли укрыться в боксе. Некрасов взял имеющееся у него ружьё, вышел в бокс № 10 и потребовал, чтобы нападавшие уходили, предупреждая, что станет стрелять. Также он слышал, что Некрасов, сказал: «Своим лежать», после чего послышались выстрелы, как из гаража, так и с улицы. Он слышал, что с улицы кричали: «Поджигай». Затем всё стихло, он вышел из боксов на улицу, увидел наряд полиции, увидел кровь на асфальте, порванный баннер, бронежилет, на двух мотоциклах были порезаны покрышки. У Харина  и Каляги были гематомы на лицах, у Сизова П. была разбита голова и у этих же ребят были разрезаны штаны, одежда была на них грязная. Как он понял, члены мотоклуба «Ночные волки» пришли к ним, чтобы «снять цвета»;  

- показаний свидетеля  Кремера К.В. о том, что 19 октября 2012 года в 23 часа он приехал в ГСК «Октябрьский», где все готовились к закрытию мотосезона. Примерно в 24 часа в ГСК приехали Некрасов и Воробьев, а примерно в 1 час ночи все планировали расходиться по домам. В это время он услышал  крик Ромашова: «Волки», после чего Ромашов зашёл в бокс № 10, а за ним зашли  три человека - Родителев, у которого в руках был топор, Какабадзе, у которого в руке был нож, и ещё кто-то. Зайдя в бокс, Родителев сказал всем: «Убью, суки!». Он, Некрасов, Воробьев, Ромашов и Титов зашли в бокс № 9, где закрылись деревянной  дверью.  Родителев стал пытаться эту дверь открыть, а Некрасов в щель прыснул в Родителева перцовым газом, и они смогли плотно закрыть дверь в бокс № 9. Несмотря на это, из бокса № 10 в двери бокса № 9 чем-то стучали. В это время он с сотового телефона стал звонить в полицию. Дозвонившись, сообщил о случившемся, и назвал адрес, где они находились. Он слышал, что с улицы доносились крики членов мотоклуба «Три дороги»: Каляги, Сизова и  Харина, и звуки выстрелов. Нападавшие всё же снесли двери в бокс № 9, но они её, по-прежнему, продолжали удерживать руками. В это время Некрасов стал собирать ружьё, которое, видимо, привёз с собой, крикнув нападавшим, чтобы те отпустили ребят и уходили, иначе он будет стрелять. Затем Некрасов вышел в бокс № 10, ещё раз предупредил, что будет стрелять. Он (Кремер) выглянул  из бокса № 9 на улицу и увидел Лесина Романа, который из пистолета стрелял в Некрасова, но не попал. Затем Некрасов сказал: «Своим лежать», и произвёл выстрел. В это время в бокс № 9 зашёл весь в крови и грязи Харин, на котором штаны сзади были разрезаны, а также Каляга, который был весь в грязи. Он (Кремер) опять выглянул из бокса № 9, увидел на улице Родителева, который держал дверь и топор и шёл на Некрасова, после чего раздался выстрел, и он опять спрятался в боксе № 9. С улицы он слышал крики: «Выходите, убьём, поджигай!», слышал звуки выстрелов, а также кто-то сказал: «Мы своего подстрелили». Затем наступила тишина, все вышли из боксов, он огляделся, увидел разорванный баннер клуба «Три дороги», горел факел. Примерно через минуту приехали сотрудники полиции, которым они рассказали о случившемся. Затем в гаражи пришёл Сизов, лицо которого было в крови, на голове была рана. Летом того же года, он с Нерасовым был в байк-центре в г. Москве, где Некрасов представителям клуба «Ночные волки» сказал, что клуб «Три дороги» становится нейтральным клубом. Со слов Некрасова он знал, что последнему звонил Залдастанов А.С. - президент мотоклуба «Ночные волки», и высказывал  ему в связи с этим угрозы. Члены мотоклуба «Три дороги» носили на своей одежде эмблему волчка в знак поддержки мотоклуба «Ночные волки», но потом этого волчка все сняли;  

- показаний свидетеля Чураковой Е.Г. о том, что 19 октября 2012 года она позвонила Титову и предложила свою помощь в подготовке к закрытию мотосезона. Примерно в 17 часов она приехала в ГСК «Октябрьский», чтобы помочь ребятам. Ни о каких конфликтах между мотоклубами «Три дороги» и «Ночные волки» она не знала. Примерно в полночь в ГСК приехал Некрасов. Когда все уже собирались расходиться, она сидела в боксе № 10 и по компьютеру смотрела сериал «Интерны». В какой-то момент в бокс с улицы забежал Ромашов с криком: «Волки-волки!». За ним отрылась калитка в воротах и в бокс № 10 вбежали люди, которые были агрессивны и говорили: «Убьём». Некрасов стал в них распылять газ. Рядом с ней находились Тюрин и Сизов. Она затаила дыхание и выбежала на улицу. Когда подбежала к сцене, её кто-то схватил, но чтобы её не трогали, она сказала, что беременна. Находясь напротив бокса № 10, она видела, что перед боксом с заведёнными за спину руками и на коленях стоял член мотоклуба «Три дороги» Каляга, у которого спросили: «Где они?», а также про нашивки. По доносившемуся звуку она поняла, что Каляге наносят удары. Подняв голову, она увидела, что Каляге подняли голову и сфотографировали. Всё это время она слышала звуки выстрелов, её кто-то толкнул, она упала, затем незнакомец прижал её к гаражу и сказал, чтобы она не рыпалась и тогда останется цела. Стоя лицом к гаражу, она стала смотреть по сторонам и видела, что двое режут баннер клуба «Три дороги», также видела, что Калягу положили на землю  и штаны у него были разорваны. Также рядом находился Сизов, с которым стояли пять-шесть человек. Она слышала, что кто-то сказал, чтобы у них забрали сотовые телефоны, подожгли покрышку и бросили в гараж. Она присела и закрыла голову руками, находясь от гаража на расстоянии примерно три-четыре метра. В таком положении она слышала, что кто-то сказал: «Наш ранен, уходим». Она подняла голову и увидела, что в гараже стоит Некрасов с ружьём в руках, который спросил у неё: «Где они?». Она ему показала пальцами в обе стороны от гаража. Нападавших было более десяти человек,  и у них на одежде были нашивки «Ночные волки». Затем она встала, зашла в гараж, куда также зашёл Каляга, попросил у неё ремень, и она дала ему свой брючной ремень. И у Каляги, и у Сизова были следы побоев. В ту ночь, в момент нападения, она опасалась за свою жизнь;

- показаниями свидетеля Воробьевой Н.С. о том, что президент мотоклуба «Три дороги» - Воробьев Евгений является её мужем. 19 октября 2012 года она и Сизов, купили продукты, привезли  их на базу мотоклуба «Три дороги», что располагалась в ГСК «Октябрьский» г. Зеленограда, где все готовились к закрытию мотосезона. Она находилась там до позднего вечера, но, не дождавшись супруга, уехала домой.  Примерно в 1 час 21 минуту 20 октября 2012 годе ей позвонил  муж и сказал, что в гаражно-строительном кооперативе их убивают «волки», попросил её позвонить в полицию. Евгений звонил ей с сотового телефона Некрасова. Она сразу же, с телефона 8-499-7314139, перезвонила в полицию, сообщила о случившемся в гаражно-строительном кооперативе, вышла на улицу, села в автомашину и из 4-го микрорайона г. Зеленограда поехала в ГСК «Октябрьский». Подъезжая к ГСК, на дороге она встретила Сизова, посадила его к себе в автомашину, и они вместе приехали  в ГСК, на въезде в который уже были сотрудники полиции. Она подсказала куда надо проехать и сама пошла к боксам, где увидела ребят - членов мотоклуба «Три дороги». Глаза у них были красные, на асфальте была лужа крови, у сцены лежал бронежилет, баннер клуба был порван, были порезаны покрышки у мотоциклов. В сентябре 2012 года супруг ей рассказывал, что  ему звонил Евдокимов И. и требовал закрыть мотоклуб.  Раньше Евгений поддерживал нормальные отношения с зеленоградскими представителями мотоклуба «Ночные волки» Какабадзе А. и Евдокимовым И., но затем отношения между ними испортились;   

- показаний свидетеля, сотрудника полиции Дегтярева А.В. о том, что в ночь на 20 октября 2012 года он находился на службе, и от дежурного  получил информацию, что в ГСК «Октябрьский» происходит стрельба. Он со своим коллегой Лушниковым А.В. на служебной автомашине поехал в ГСК «Октябрьский», при подъезде к которому увидел, что от ГСК на ул. Алабушевскую выезжают примерно десять автомашин, во главе колонны была автомашина «Хаммер». В конце колонны автомашин, мужчина с бородой, в жилетке и бандане садился в автомашину, и  все автомашины в спешке  стали уезжать, чуть не наехав на них. Они не стали останавливать эти автомашины, так как опасались это делать. Если бы тот человек с бородой захотел бы остановить их автомашину или как-либо привлечь к себе внимание, то ему ничего не мешало это сделать. Подъехав в ГСК, он вышел из автомашины, к ним подошла девушка и подсказала, куда необходимо было проехать. Приехав к гаражным боксам, он увидел Некрасова, который положил ружьё на землю и  сказал, что он сдаётся. Он видел перед гаражными боксами лужу крови. В это время в гаражи пришёл какой-то парень, сказал, что его на автомашинах забрали с собой, потом отпустили, на лице у него были ссадины. Он также видел, что ворота и стены гаражных боксов имели повреждения, на земле валялись гильзы, на сцене, сооружённой напротив гаражных боксов, что-то горело, одна из гаражных дверей была выбита. Некрасов был в шоке и говорил, что в кого-то попал из ружья, на земле были следы волочения и на пути этих следов лежал нож в чехле. Все, кто находился в гаражных боксах, были доставлены в отдел полиции;    

- показаний свидетеля, сотрудника полиции Лушникова А.В., оглашённых в судебном заседании в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым примерно в 1 час 30 минут 20 октября 2012 года по указанию оперативного дежурного, с коллегой Дегтяревым А.В. он проследовал в ГСК «Октябрьский», расположенный в г. Зеленограде, где, согласно карточке «02», происходила драка с применением оружия. Примерно через 7-10 минут они прибыли в указанный ГСК. В районе трёх объединённых гаражных боксов под навесом они обнаружили примерно восемь мужчин, похожих на «байкеров», один из которых по фамилии Некрасов держал в руках ружьё. В районе гаража имелись большие сгустки вещества, похожего на кровь, а также кровавые следы волочения, ведущие от одного из гаражей до эстакады. Также около гаража лежала красная гильза. На земле лежала дверь от одного из гаражей, другие были простреляны. Находившиеся около данных гаражей люди пояснили, что на них напали члены мотоклуба «Ночные волки». Со слов этих людей, они закрылись в гараже, из которого Некрасов произвёл несколько выстрелов в сторону дверей, несколько раз перезаряжая ружьё;

- показаний свидетеля Соскова П.А. о том, что подсудимого Некрасова он знает с 2011 года, как человека занимающего общественной деятельностью, связанной с помощью мотоциклистам. 12 сентября 2012 года он, вместе с Некрасовым и Смышляевым Г., был на приёме в мэрии г. Москвы, и был свидетелем того, как Некрасову звонил президент мотоклуба «Ночные волки» Залдастанов А.С. и сильно ругался, он это слышал через динамики сотового телефона Некрасова. Затем он был свидетелем того, как Некрасову звонил на сотовый телефон Евдокимов И.А. и, угрожая, говорил, что они будут их отлавливать и  расшивать.  Об этих угрозах, он также знал со слов Некрасова, который ему рассказал, что члены мотоклуба «Три дороги» сняли со своей одежды эмблемы волчка, которые носили в знак поддержки мотоклуба «Ночные волки». Затем Некрасову ещё раз звонили, но этого разговора он уже не слышал, но после этого разговора Юра ему сказал, что их «расшивание» поручили Зеленоградским. После этих разговоров Юрий был озадачен. Некрасова он знает только с хорошей стороны, тот всегда всё делал только по закону;    

- показаний свидетеля  Смышляева о том, что 12 сентября 2012 года, он, Сосков П. и Некрасов были в мэрии г. Москвы на приёме по поводу безопасности мотоциклистов, и он был свидетелем того, что Некрасову на сотовый телефон звонил Залдастанов А.С. - президент мотоклуба «Ночные волки», которому Юрий сказал, что мотоклуб «Три дороги» поддерживает дружеские отношения с зарубежным мотоклубом «Бандитос», что Залдастанову не понравилось, тот обозвал «Три дороги» предателями и перевёртышами. Затем он был свидетелем того, что Некрасову звонил Евдокимов И.А. - представитель Зеленоградского отделения «Ночных волков»  и сказал, что они будут их отлавливать и снимать нашивки;     

- показаний свидетеля Михайлова А.В. о том, что от своих товарищей знал, что мотоклуб «Три дороги» перестал поддерживать отношения с мотоклубом «Ночные волки», и что Некрасову по этому поводу поступают угрозы.  20 октября 2012 года ему позвонил Новожилов В.В. и сказал, что в г. Зеленограде на мотоклуб «Три дороги» совершено нападение, что ребят из «Трёх дорог» избили, порезали одежду, что Некрасов стрелял. В тот же день он поехал в ГСК «Октябрьский» и видел на улице разорванный баннер мотоклуба «Три дороги», дверь в бокс № 9 была со следами пуль, на крыше бокса был разбит шифер, два мотоцикла, стоящих перед боксами, были с порезанными покрышками. Он знает, что Некрасову звонили Залдастанов А. и Евдокимов И. и, что у Некрасова были проблемы из-за того, что мотоклуб «Три дороги» стал нейтральным клубом по отношению к мотоклубу «Ночные волки». Причиной конфликта между двумя мотоклубами могло стать то, что «Три дороги» перестали  поддерживать «Ночных волков», тем самым проявив к ним неуважение. Из сети Интернет знает, что представители мотоклуба «Ночные волки» в г. Саратове «расшивали» другой мотоклуб; 

- показаний свидетеля Ольховникова Г.М. о том, что члены клуба «Трёх дорог» носили на своей клубной одежде эмблему маленького волчка в знак поддержки клуба «Ночные волки». В 2012 году отношения между мотоклубами испортились. 19 октября 2012 года члены мотоклуба «Три дороги» находились в ГСК «Октябрьский» и готовились  к закрытию мотосезона, которое должно было состояться 20 октября 2012 года. Он сам был в ГСК в тот день до 21 часа 30 минут, но затем поехал домой и должен был вернуться в ГСК на следующий день. Некрасов высказывал опасения, что «Ночные волки» могут что-то сделать нехорошее, но это всерьёз не воспринималось. О случившемся в ГСК в ночь на 20 октября 2012 года он узнал от супруги Воробьева. 20 октября 2012 года он приезжал в ГСК, там работала следственно-оперативная группа, близко к гаражам его  не пустили, но он видел, что баннер клуба «Три дороги» был разорван, покрышки на мотоциклах были порезаны. 22 октября 2012 года он со своим знакомым Сысоевым А.В. встретил в г. Зеленограде Ануфриева Дениса, знакомого Какабадзе А., который им сказал, что им повезло, что в ту ночь они не были в ГСК поскольку, налёт и «расшивание» мотоклуба «Три дороги» планировалось заранее Евдокимовым И., заранее раздавалась команды, кого и как надо бить. «Расшивание» - это позорная процедура, когда с человека помимо его воли, снимают нашивки клуба.  Чтобы выяснить, что же произошло в гаражах в ночь на 20 октября 2012 года, он подходил к Какабадзе А., который на его вопрос, что же произошло в гаражах, ответил, чтобы он не лез сюда. Со слов Некрасова знает, что тому звонил Залдастанов А. и высказывал угрозы из-за того, что те разорвали отношения с «Ночными волками»; 

- показаний свидетеля  Сысоева А.В. о том, что мотоклуб «Три дороги» поддерживал мотоклуб «Ночные волки», и члены мотоклуба «Три дороги» носили на своей клубной одежде символ «Ночных волков» - эмблему маленького волчка. За время его участия в мотоклубе «Три дороги» отношения с представителями «Ночных волков» Евдокимовым И. и Какабадзе А. были натянутые. Какабадзе даже применял физическую силу к Забродскому. Какабадзе он знает как неуравновешенного человека, и то, что тот ранее привлекался к уголовной ответственности по ст. 228 УК РФ. От Некрасова он знал, что тот был в байк-центре в г. Москве и сообщил руководству мотоклуба «Ночные волки» о том, что мотоклуб «Три дороги» прекращают отношения с «Ночными волками». О событиях, произошедших в ночь на 20 октября 2012 года, он узнал от Ольховникова. 22 октября 2012 года он и Ольховников в г. Зеленограде встретили Ануфриева Д., и тот им сказал, что хорошо, что в ночь на 20 октября 2012 года их не было в ГСК, поскольку налёт на мотоклуб «Три дороги» планировался заранее Евдокимовым и другими лицами; 

- показаний свидетеля Овсянникова С.П. о том, что из средств массовой информации знает, что в ночь на 20 октября 2012 года было совершено нападение членами мотоклуба «Ночные волки». Сам он является президентом мотоклуба «Свободные братья» г. Саратова, в котором есть и представительство мотоклуба «Ночные волки». От представителей мотоклуба «Ночные волки» их мотоклубу поступило предложение объединиться под их цвета, в связи с чем, каждый член их мотоклуба должен был платить ежемесячные взносы, и мотоклуб «Свободные братья» должен был выделять людей для работ и на проводимые мероприятия. Обдумав это предложение, мотоклуб «Свободные братья» отказался от этого предложения, и в мае 2011 года в г. Саратове члены мотоклуба «Ночные волки» напали на членов мотоклуба «Свободные братья», некоторых подвергли избиению, снимали на видео и фото, а также с некоторых срезали клубные нашивки, которые тут же сожгли.  Он знает,  что в 2010 году «Ночные волки» совершали нападения на их представительство в г. Сочи и на мотоклуб в г. Белореченске. После нападения на представительство клуба в г. Сочи, он разместил об этом информацию в сети интернет, после чего в его адрес стали поступать угрозы; 

- показаний свидетеля Райского А.Г. о том, что Некрасов является членом мотоклуба и основателем волонтёрской программы «Мотоситезен».  Некрасов тесно сотрудничал с мотоклубом «Ночные волки». В сентябре 2012 года он находился с Некрасовым  на Воробьевых горах в г. Москве и был свидетелем тому, как Юрию кто-то звонил на сотовый телефон и разговаривал с ним на повышенных тонах. Это звонил Евдокимов И. или Залдастанов А., и Юрий сказал, что ему звонят из-за того, что мотоклуб «Три дороги» разорвал отношения с мотоклубом «Ночные волки», а отношения с этим мотоклубом, со слов Юрия, были разорваны из-за того, что Юрия не устраивали условия взаимодействия между клубами;

- показаний свидетеля Ширстова Д.Ю., оглашённых в судебном заседании в порядке ст. 281 УПК РФ, из которых, что с 18 октября 2012 года он работал охранником в ЧОП «Авангард» и нёс вахту в ГСК «Октябрьский», расположенном в г. Зеленограде. Въезд в ГСК оборудован четырьмя камерами видеонаблюдения, которые фиксируют обстановку в районе въезда в гаражи. Как ему сообщило руководство, на территории ГСК расположен мотоклуб «Три дороги», и байкеры имеют свободный доступ на территорию.  Примерно в 1 час 05 минут 20 октября 2012 года в помещение охраны поднялся мужчина, представившийся «байкером». Мужчина сообщил, что скоро на территорию ГСК на непродолжительное время подъедут байкеры, чтобы решить с членами «Трёх дорог» вопрос о времени встречи перед мотопарадом, который должен был состоятся 20 октября 2012 года в г. Зеленограде. Указанный мужчина - «байкер» остался в помещении охраны. После этого на территорию ГСК въехало 17 автомобилей, из них вышли люди с эмблемами на одежде «Ночных волков» и пошли в сторону гаража «Трёх дорог». Были ли у них в руках какие-либо предметы, он внимания не обратил. Через некоторое время он услышал звуки пяти или шести выстрелов, но значения этому не придал. Примерно через 10 минут он увидел, как несколько байкеров несут на носилках или складной лестнице одного байкера. Последнего погрузили в микроавтобус, который незамедлительно выехал с территории ГСК. После этого, некоторые байкеры расселись по машинам. Старший из байкеров, увидев одну из видеокамер, накинул на лицо капюшон и стал кричать остальным, чтобы те бегом покидали территорию ГСК и приехавшие байкеры покинули территорию ГСК. Примерно в 1 час 32 минуты подъехали сотрудники полиции, которые стали осматривать место происшествия;

- показаний свидетеля Новикова О.Г., являющего специалистом в области субкультуры мотоциклистов, согласно которым в мотосреде есть такое понятие как «расшивание», что является позорной процедурой, в ходе которой с члена мотоклуба снимаются нашивки, как внутри мотоклуба, так и между мотоклубами. Ему известно, что ещё в прошлом веке «Ночные волки» расшивали другие мотоклубы, о чём ему рассказал человек, с которого нашивки были сняты.

Суд привел мотивы, по которым принял показания вышеперечисленных свидетелей в качестве достоверных и допустимых в той части, в какой они согласуются между собой и подтверждаются иными объективными доказательствами, в том числе:

- тремя протоколами осмотров места происшествия - территории ГСК «Октябрьский» г. Зеленограда г. Москвы, а также участка местности перед боксами №, № 9, 10 и 11 данного ГСК, осмотром самих боксов. В ходе осмотров было установлено, что ворота и стены гаражных боксов имеют повреждения в виде отверстий с выгнутыми краями металла наружу; дверь в бокс № 9 отсутствует; баннер мотоклуба «Три дороги» повреждён, на асфальте перед боксами имеется кровь, обнаружены три баллончика с перцовым газом, изъяты: помповое ружьё; коробка из-под патронов; патроны; гильзы; гильза от травматического патрона; фрагменты пластикового пыжа; пули и дроби; ножи; деревянный молоток; лом; брюки из джинсовой ткани с ремнём, которые от пояса до промежности разрезаны; фрагменты двух мобильных телефонов; деревянная дверь размером 66х155 см., на которой в районе ручки имеются множественные повреждения, из которой сделан выпел; дверь из металла белого цвета размером 60х150 см со следами от обуви и сквозным отверстием, с имеющимися вокруг него  множественными отверстиями  и вмятинами круглой формы

- протоколами осмотров изъятых  в ходе осмотра предметов, вещей и ружья;  

- протоколами осмотров одежды Родителева  В.М., в которой обнаружены в том числе нашивки «Три дороги МС» и «Зеленоград»;

- протоколом выемки у Каляги И.Ю. принадлежащих ему штанов, а также протоколом их осмотра, согласно которому штаны испачканы белым грунтом и имеют несколько продольных разрезов;

- протоколом выемки у Харина М.Ю. принадлежащих ему штанов, а также протоколом их осмотра, согласно которому штаны испачканы белым грунтом и имеют продольный разрез;

- протоколом выемки у Сизова П.А. принадлежащих ему штанов, а также протоколом их осмотра, согласно которому штаны испачканы белым грунтом и имеют продольный разрез;

- заключением судебно-медицинской экспертизы, согласно которому 20 октября 2012 года у Сизова П.А. обнаружены следующие повреждения: ушибленная рана теменно-затылочной области слева, ссадина лобной области слева, ссадины передней поверхности верхней трети шеи по условной срединной линии, ссадины крестцовой области справа, а также отёк и болезненность при ощупывании мягких тканей в области нижней  челюсти справа. Ушибленная рана теменно-затылочной области слева образовалась не более чем за сутки до проведения экспертизы, от ударного воздействия твёрдого тупого предмета, могла возникнуть как от удара твёрдым тупым предметом, так и от удара этой областью о таковой предмет, могла быть причинена в сроки и при обстоятельствах, указанных Сизовым П.А. Ссадины лобной области слева, передней поверхности верхней трети шеи по условной срединной линии и крестцовой области справа, образовались не более, чем за сутки до проведения экспертизы, от ударно-скользящих либо давяще-скользящих воздействий предмета(ов), могли возникнуть как от ударно-скользящих либо давяще-скользящих воздействий такого(их) предмета(ов) на соответствующие области тела, так и от аналогичных воздействий этими частями тела на таковой(ые) предмет(ы). Все вышеописанные повреждения могли быть причинены в сроки и при обстоятельствах указанных Сизовым П.А.;

- заключением судебно-медицинской экспертизы, согласно которому, при освидетельствовании Каляги И.Ю. у него зафиксированы следующие телесные повреждения: А - ссадина лица, кровоподтёк левой окологлазничной области, ссадины левой кисти и области левого лучезапястного сустава, царапины и кровоподтёк груди справа, кровоподтёк поясничной области справа; Б – кровоподтёк верхней трети правой голени. Повреждения группы А образовались от ударного (кровоподтёки), либо ударно-скользящего (ссадины, царапины) воздействия тупого(-ых) твёрдого(-ых) предмета(-ов), либо при ударе, ударе-скольжении о таковой(-ые), индивидуальные свойства которого(-ых) не отобразились. Повреждение Б образовалось от ударного либо давящего воздействия тупого твердого предмета, с ограниченной продолговатой поверхностью воздействия, либо при ударе о таковой. Все указанные повреждения, вероятнее всего, образовались в сроки и в условиях, указанных в постановлении, квалифицируются, как в совокупности, так и по отдельности, как не причинившие вреда здоровью потерпевшего;

- заключением судебно-медицинской экспертизы, согласно которому 20 октября 2012 года при проведении судебно-медицинской экспертизы у Харина М.Ю. обнаружены следующие повреждения: ссадины лобной области слева, области переносья, задней поверхности области правого локтевого сустава, передневнутренней поверхности нижней трети правого предплечья, внутренней поверхности области правого лучезапястного сустава, ладонной поверхности обеих кистей, эпигастральной области, поясничной области слева, передневнутренней поверхности области правого коленного сустава, передней поверхности верхней трети правой голени (всего не менее 11 ссадин). Все вышеописанные повреждения образовались не более чем за сутки до проведения настоящего осмотра, от ударно-скользящих либо давяще-скользящих воздействий на соответствующие области тела потерпевшего твёрдого (-ых) тупого (-ых) предмета (-ов), индивидуальные свойства которого (-ых) не отобразились; могли возникнуть как от ударно-скользящих либо давяще-скользящих воздействий таким(и) предметом (ми) на эти области тела, так и от аналогичных воздействий этими областями тела на таковой(ые) предмет (ы). Все вышеописанные ссадины могли возникнуть в сроки и при обстоятельствах, указанных потерпевшим, относятся к поверхностным повреждениям, не влекущим за собой кратковременного расстройства здоровья или незначительной стойкой утраты общей трудоспособности, по отдельности в совокупности расцениваются как повреждения, не причинившие вред здоровью подэкспертного;

- карточкой происшествия из ОМВД Силино и Старое Крюково г. Москвы, согласно которой в 01 час 23 минуты в ОМВД позвонила  Воробьева Н. и передала информацию о том, что ей позвонил муж и  сообщил, что в ГСК «Октябрьский», в гараже,  на него напали граждане с оружием, убивают;

- карточкой происшествия из ОМВД Силино и Старое Крюково г. Москвы, согласно которой в 01 час 25 минут в ОМВД позвонил Кремер К.  и сообщил, что в ГСК «Октябрьский» напали неизвестные граждане с оружием (пистолет, топор), он запёрся в гараже;

- карточкой происшествия из ОМВД Силино и Старое Крюково г. Москвы, согласно которой в 01 час 29 минуты в ОМВД позвонила  Воробьева Н. и передала информацию о том, что ей позвонил муж и  сообщил, что в ГСК «Октябрьский» на него напали;

- карточкой происшествия из ОМВД Силино и Старое Крюково г. Москвы, согласно которой в больницу № 3 г. Зеленограда г. Москвы доставлен Сизов П.А., со слов, избит неизвестными;

- контрольной картой оперативности и качества работы по сообщению о преступлении, согласно которой, полицейский Дегтярев А.В. прибыл  по вызову Воробьевой Н.С. о нападении людей с оружием на гараж и результаты сообщения подтвердились;

- рапортами сотрудника полиции Дегтярева А.В., согласно которым 20 октября 2012 года, во втором часу ночи, по указанию дежурного ОВМД Силино и Старое Крюково г. Москвы, он со своим коллегой прибыл в ГСК «Октябрьский» г. Зеленограда, где был задержан гражданин Некрасов Ю.В., который пояснил, что в результате нападения на него и его друзей, он применил оружие;

- рапортами сотрудников полиции Евченко А.И., Лунева А.Н. и Федоровой Н.Л. согласно которым, 20 октября 2012 года, в составе экипажа они прибыли  в ГСК «Октябрьский» г. Зеленограда, где были обнаружены следы крови, повреждены стены и ворота гаража, а также где была группа граждан, которые пояснили, что они оборонялись в гаражах от нападения  неизвестных;

- протоколом осмотра DVD-диска с записями камер видеонаблюдения, установленных в ГСК «Октябрьский», расположенного по адресу: г. Москва, г. Зеленоград, Западный проезд, 3571, согласно которому на DVD-диске находятся видеозаписи с 4-х камер, которые фиксируют дату – 20 октября 2012 года и время происходящего. Первая камера охватывает въезд на территорию, на которой находятся 2 шлагбаума и сторожка охранника. В обзор второй камеры попадает тот же въезд в гаражный комплекс, но с другой стороны. Третья камера фиксирует 2 шлагбаума и часть сторожки охраны, находящиеся на въезде в ГСК. На видеозаписи четвертой камеры видна территория въезда на территорию гаражного комплекса от шлагбаумов до перекрестка. В 1 час 07 минут на территорию ГСК подходит мужчина, который в 1 час 10 минут выходит с территории ГСК, при этом за ним поднимается ранее опущенный шлагбаум. В 1 час 13 минут по направлению к гаражам опять проходит тот же самый мужчина, за которым через открытые шлагбаумы на территорию ГСК проезжает колонна из 15 автомобилей (регистрационные  знаки на видеозаписи не различимы), один из которых марки «Хаммер» с надписью «Ночные волки», «Россия». В тоже время на территорию гаражей проходят 2 мужчин. Указанные автомашины выехали с территории ГСК в период с 1 часа 27 минут по 1 час 33 минуты, в тоже время из гаражного комплекса вышло около 20 человек. После въезда на территорию ГСК из указанных автомашин выходят люди, которые в количестве около 35 человек  собираются на перекрестке гаражных линий.  В 1 час 15 минут данная группа людей направляется направо внутрь гаражного комплекса. В 1 час 23 минуты с правой стороны перекрестка выбегает мужчина, удаляется за территорию ГСК, затем убегает обратно внутрь гаражей, неся в руке большую куртку. В 1 час 26 минут с правой стороны перекрестка выходят несколько человек. Двое мужчин поддерживают третьего и ведут его по направлению к выезду, а остальные сопровождают четырех людей, несущих носилки с лежащим на них мужчиной полного телосложения, руки которого свисают по краям носилок. Группа людей поднимает носилки с телом мужчины на большую высоту и, предположительно, помещают в автомобиль. Один из мужчин осматривает черную куртку, потом складывает её и помещает туда же, куда и тело мужчины. Оттуда же мужчина вытаскивает лестницу-стремянку, которая, вероятно и служила носилками для тела мужчины. В 1 час 29 минут опускается дверь багажника, в который было помещено тело мужчины, после чего данный автомобиль (тип микроавтобус) чёрного цвета, с рулём, установленным справа, выезжает в 1 час 30 минут с территории гаражей задним ходом. В 1 час 36 минут и в 1 час 41 минуту на территорию гаражей въезжают по очереди 2 служебных полицейских автомобиля с сотрудниками, а в 1 час 46 минут служебный микроавтобус и автомобиль полиции. Из всех мужчин, зафиксированных видеокамерами, у одного в руке находится длинный продолговатый предмет с металлическим отблеском, когда он выходит с территории ГСК в 1 час 32 минуты. В ходе осмотра установлено: на камере № 3 отсутствует видеозапись с 1 часа 42 минут 51 секунд по 1 час 46 минут 7 секунд; на камере № 4 отсутствует видеозапись с 1 часа 25 минут 34 секунд по 01 час 25 минут 53 секунды, с 1 часа 47 минут 46 секунд по 1 час 48 минут 17 секунд и с 1 часа 49 минут 1 секунды по 1 час 49 минут 42 секунды. В ходе просмотра видеозаписи установлено, что длинные продолговатые предметы имеются, как минимум у двух мужчин запечатлённых видеокамерами, опознанных присутствующими в зале судебного заседания свидетелями, как Холодюк П. и Кузнецов Д., многие мужчины,  запечатлённые видеокамерами, закрывают свои лица руками и капюшонами одежды, у некоторых на поясе висят приспособления, похожие на ножны, один из мужчин, опознанный свидетелями как Громогласов А., выводит из ГСК свидетеля Сизова П.А., держа  его за одежду в области шеи. Во время выезда с территории ГСК «Октябрьский» автомашины «Хаммер»,  все мужчины в спешном порядке, в том числе бегом и на автомашинах,  покидают территорию ГСК;

- осмотренным в судебном заседании отправленным 12 сентября 2012 года с представленного участникам процесса защитником Ковалевым Д.Г., сотового телефона Некрасова Ю.В. смс-сообщением в адрес абонента обозначенного как «Саня Хирург»: «Ты их не выдавал, мы их сделали сами, сами отрисовали и сами сшыли».

В судебном заседании проверялись все доказательства, причины противоречий в показаниях допрошенных лиц и взаимоотношения между ними выяснялись. Суд учел и оценил все обстоятельства, которые могли повлиять на выводы суда, дал объективную оценку этим обстоятельствам, указав в приговоре, по каким основаниям он принял одни доказательства и отверг другие.

Судебная коллегия не может согласиться с доводами апелляционных жалоб о том, что судом нарушены правила оценки доказательств, как с точки зрения их допустимости, так и достоверности, поскольку всем положенным в основу приговора доказательствам дана объективная оценка, в результате чего суд пришел к убеждению, что все они добыты в соответствии с требованиями действующего уголовно-процессуального закона. Оснований, предусмотренных ст. 75 УПК РФ, для признания их недопустимыми судом первой инстанции не установлено. Не усматривает таких оснований и суд апелляционной инстанции.

Что касается достоверности показаний осужденного, потерпевшего и всех свидетелей, то, как того и требуют положения закона, им дана оценка в совокупности с другими доказательствами. 

Так, суд первой инстанции не усмотрел оснований не доверять показаниям осужденного Некрасова исвидетелей – членов мотоклуба «Три дороги» Воробьева, Каляги, Харина, Сизова, Титова, Кремера, Ромашова, Чураковой, которые последовательны, полностью согласуются с протоколом осмотра записей с камер видеонаблюдения, установленных в ГСК, относительно наличия у представителей и членов мотоклуба «Ночные волки» предметов, о которых упоминается в показаниях членов клуба «Три дороги»; протоколами осмотра места происшествия, в ходе которых зафиксированы повреждения гаражных боксов и предметов символики клуба «Три дороги», а также изъяты предметы, о которых упоминалось в показаниях членов мотоклуба «Три дороги»; заключениями судебно-медицинских экспертиз о характере, тяжести, способе и давности причинения телесных повреждений, обнаруженных у свидетелей Каляги, Харина и Сизова; протоколами осмотра предметов одежды указанных свидетелей, подтверждающих показания вышеуказанных свидетелей о разрезании штанов; протоколом осмотра одежды погибшего Родителева, согласно которому в кармане брюк Родителева обнаружены нашивки, врученные в тот день одному из членов клуба «Три дороги»; заключением судебно-медицинской (ситуационной) экспертизы, согласно которой показания Некрасова Ю.В. и обстоятельства, указанные им при проверке показаний на месте, не противоречат характеру и механизму  причинения ранения Родителеву В.М.; карточками службы «02» о нападении в ГСК «Октябрьский», совершенном гражданами с оружием.

Судебная коллегия не может согласиться с мнением, изложенным в апелляционном представлении и апелляционных жалобах представителей потерпевших, о том, что судом при оценке показаний Некрасова и свидетелей Воробьева и Кремера необоснованно учтены заключения психофизиологических экспертиз, поскольку, вопреки доводам жалоб, экспертизы проведены в соответствии с требованиями уголовно-процессуального закона, заключения соответствуют требованиям ст. 204 УПК РФ, компетентность эксперта сомнений не вызывает. Оснований ставить под сомнение изложенные в экспертных заключениях выводы не имеется, поскольку они являются непротиворечивыми и понятными. Вероятностный характер заключений, как и то обстоятельство, что в отношении других свидетелей не проводились подобные исследования, также не может являться основанием для признания их недопустимыми или недостоверными доказательствами, учитывая, что оценка достоверности показаний осужденного и указанных свидетелей дана судом не только исходя из данных заключений, но в совокупности с другими доказательствами, о которых упоминалось выше. 

Давая оценку показаниям свидетелей членов мотоклуба «Ночные волки» относительно цели приезда в ГСК, о неприменении насилия в отношении членов мотоклуба «Три дороги», об отсутствии угроз применения такого насилия, судом, вопреки доводам апелляционного представления и апелляционных жалоб представителей потерпевших, суд  исходил из совокупности собранных по делу и приведенных в приговоре суда доказательств, которые признаны судом достоверными, а также поведения членов мотоклуба «Ночные волки» после указанных событий, анализ которого свидетельствует о том, что они явно не желали общения с сотрудниками правоохранительных органов, что подтверждается как отсутствием с их стороны сообщений об этом в полицию, несмотря на причинение огнестрельных ранений членам их клуба, так и тем, что они покинули место происшествия, несмотря на то, что видели подъехавших сотрудников полиции. Как установлено судом все сообщения о вызове сотрудников полиции исходили от членов клуба «Три дороги», причем неоднократные сообщения имели место еще до применения Некрасовым оружия. 

Утверждение представителей потерпевших о том, что Некрасов и другие члены мотоклуба «Три дороги» первыми осуществили действия, направленные на причинение вреда здоровью приехавшим членам мотоклуба «Ночные волки», спровоцировав, таким образом, конфликт, судебная коллегия находит несостоятельным, поскольку оно опровергается показаниями свидетелей членов мотоклуба «Три дороги», оснований не доверять которым в этой части не имеется, исходя из установленных судом обстоятельств, предшествующих вышеуказанным событиям, а также соотношения количества прибывших членов клуба «Ночные волки» и находившихся в ГСК членов клуба «Три дороги», места и времени происходивших событий. 

Все доводы сторон, аналогичные приведенным в апелляционном представлении и апелляционных жалобах, исследовались судом первой инстанции и получили надлежащую оценку. Выводы суда носят непротиворечивый и достоверный характер, основаны на анализе и оценке совокупности достаточных доказательств, исследованных в судебном заседании, и соответствуют фактическим обстоятельствам уголовного дела. Суд, вопреки доводам апелляционного представления и апелляционных жалоб, не допускал каких-либо предположительных суждений. 


Анализ доказательств, имеющихся в материалах дела, свидетельствует о том, что суд правильно установил фактические обстоятельства дела обоснованно пришел к выводу о виновности Некрасова в умышленном причинении тяжкого вреда здоровью, повлекшем по неосторожности смерть посягавшего лица, при превышении пределов необходимой обороны, и правильно квалифицировал его действия по ч. 1 ст. 114 УК РФ. 

Судебная коллегия считает, что доводы кассационного представления и кассационных жалоб представителей потерпевших о необоснованности переквалификации действий Некрасова на ч. 1 ст. 114 УК РФ и оправдании его по п. «а» ч. 2 ст. 115 УК РФ, как и доводы апелляционной жалобы защитника об отсутствии в действиях Некраисова состава преступления, противоречат фактическим обстоятельствам дела.

Правильность выводов суда первой инстанции о том, что умысел на причинение членам клуба «Ночные волки» вреда любой тяжести, в том числе тяжкого вреда здоровью, возник у Некрасова не из хулиганских побуждений, а в результате посягательства на него и других членов мотоклуба «Три дороги» со стороны членов мотоклуба «Ночные волки», сомнений у судебной коллегии не вызывает, исходя из числа посягавших лиц, их действий, места, времени и других обстоятельств, в том числе отношений между клубами, предшествующих указанным событиям. 

Суд также пришел к обоснованному выводу о том, что Некрасов прибегнул к защите такими способами и средствами, применение которых явно не вызывалось характером и опасностью посягательства. 

Принимая во внимание, что объективных доказательств того, что посягательство было сопряжено с насилием, опасным для жизни обороняющегося или другого лица, либо с непосредственной угрозой применения такого насилия, а также, что Некрасов не мог объективно оценить степень и характер опасности нападения, не имеется, доводы апелляционной жалобы защитника об отсутствии в действиях Некрасова состава преступления не могут быть признаны состоятельными.

Учитывая, что умышленное причинение посягавшему лицу легкого вреда здоровью, если это явилось следствием действий оборонявшегося лица при отражении общественно опасного посягательства, не влечет уголовную ответственность, суд обоснованно оправдал Некрасова по п. «а» ч. 2 ст. 115 УК РФ.

Доводы апелляционной жалобы Адвокатов Аванесяна С.О. и Ковалева А.Ю. о том, что посягательства не существовало в действительности и объективных оснований полагать о наличии общественно опасного посягательства у Некрасова не имелось, поскольку он не был очевидцем избиения членов мотоклуба «Три дороги», опровергаются показаниями свидетелей, находившихся в боксе № 9 с Некрасовым, о том, что с улицы раздавались крики, которые они воспринимали как крики их товарищей, не успевших забежать в бокс, над которыми производят физическую расправу члены «Ночных волков», что в последующем нашло свое подтверждение. 

Мнение автора апелляционного представления и утверждение представителей потерпевших о том, что умысел на применение оружия у Некрасова возник заблаговременно, судебная коллегия находит основанными на предположениях, исходя из показаний осужденного и свидетелей относительно перемещения ружья в помещение гаражного бокса с целью произведения замеров для изготовления сейфа, так и исходя из того, что ружьё находилось в разобранном состоянии, было применено лишь после предупреждения Некрасовым нападавших о наличии у него ружья и требования отпустить товарищей. Как установлено судом, применение Некрасовым оружия было обусловлено отсутствием реакции на предупреждение и совершение членами мотоклуба «Ночные волки» активных действий и угроз, свидетельствующих о нежелании прекратить посягательство.

Нельзя признать обоснованными и доводы апелляционной жалобы адвоката Конова Д.А. о наличии у Некрасова умысла на причинение смерти погибшему Родителеву, поскольку органами предварительного расследования Некрасову вменялось причинение тяжкого вреда здоровью, повлекшего по неосторожности смерть потерпевшего, а не убийство, в связи с чем, исходя из требований ст. 252 УПК РФ, определяющей пределы судебного разбирательства, суд не вправе выйти за рамки сформулированного в обвинительном заключении обвинения.


По этой же причине суд апелляционной инстанции не вправе давать оценку доводам апелляционной жалобы адвокатов Аванесяна С.О. и Ковалева А.Ю. о нарушении Некрасовым закона «Об оружии».

Каких-либо нарушений норм уголовно-процессуального закона, которые могли  бы повлиять на постановление законного и обоснованного приговора, влекущих безусловную отмену или изменение приговора, органами предварительного следствия и судом при рассмотрении дела в судебном заседании допущено не было. Дело расследовано и рассмотрено объективно и в соответствии с законом.

Так, из материалов дела видно, что суд первой инстанции, сохраняя объективность и беспристрастность, обеспечил полное равноправие сторон, принял все меры по реализации принципа состязательности, создал все необходимые условия для всестороннего и полного исследования обстоятельств дела.

Все доказательства обвинения и обстоятельства, достоверность которых сомнительна, суд истолковал исходя из правила «все сомнения толкуются в пользу подсудимого». При этом судом приведены аргументы, обосновывающие сомнения суда в достоверности фактов, на которые ссылается, как сторона обвинения, так и сторона защиты. Всем приведенным в представлении доказательствам и обстоятельствам в приговоре суда дана оценка, обоснованность которой у судебной коллегии сомнений не вызывает.

По существу доводы кассационного представления и кассационных жалоб сводятся к предложению переоценить оцененные судом первой инстанции доказательства, что не может служить основанием для отмены приговора, поскольку в силу требований ст. 17 УПК РФ суд оценивает доказательства по своему внутреннему убеждению, основанному на совокупности имеющихся в деле доказательств, руководствуясь при этом законом и совестью.


Что касается доводов представителя потерпевшей адвоката Конова Д.А., изложенных в апелляционной жалобе, о том, что суд первой инстанции, отказал в удовлетворении ходатайства обвинения о проведении судебного заседания в закрытом режиме, в связи с чем общественное мнение, сформированное средствами массовой информации, повлияло на решение суда, то они являются голословными и не подтверждены объективными доказательствами. Предусмотренных законом оснований, в том числе исходя из положений ст. 241 УПК РФ, для удаления из зала присутствующих и отказа в присутствии в зале суда представителей средств массовой информации у суда  первой инстанции не имелось.

 При постановлении приговора суд, на основании исследованных в судебном заседании доказательств, в соответствии с требованиями ст. 151, 1100 ГК РФ, п. 10 ч. 1 ст. 299 УПК РФ, п. 5 ст. 307 УПК РФ, п. 1 ч. 1 ст. 309 УПК РФ, разрешил вопрос о гражданском иске потерпевшей Родителевой, предъявившей требования об имущественной компенсации морального вреда, частично удовлетворив исковые требования и обосновав свое решение. Гражданский иск судом разрешен правильно, с учетом характера и степени причиненных истцу нравственных страданий, фактических обстоятельств дела, требований разумности и справедливости.

     
Таким образом, судебная коллегия не усматривает оснований для отмены приговора суда по доводам апелляционного представления и апелляционных жалоб представителей потерпевших и защитника Некрасова – адвоката Ковалева Д.Г.

    
 На основании изложенного и руководствуясь ст.ст. 389-13,389-20, 389-28УПК РФ, судебная коллегия

ОПРЕДЕЛИЛА:

Приговор Зеленоградского районного суда города Москвы от 28 марта 2014 года в отношении Некрасова Юрия Валентиновича оставить без изменения, а апелляционное представление и апелляционные жалобы защитника и представителей потерпевших – без удовлетворения.

       
Апелляционное определение может быть обжаловано в кассационную инстанцию Московского городского суда в течение одного года со дня вступления апелляционного определения в законную силу, то есть со дня его оглашения.

Председательствующий:

Судьи: 


